
Sport in tv 
SCI: gigante donne 1a manche 
SCI: gigante donne 2a manche 
TENNIS: Atp indoor dIMilano 
BASKET: Siena-Reggio Calabria 
SCI: supergigante uomini 

Raitre/Tmc, ore 9.55 
Raltre/Tmc, ore 12.55 

Raitre, ore 15.40 
Raitre, ore 16,10 
Raitre, ore 1.50 

DIRITTI TV. «Sondaggio» nel mondo del pallone e dintorni: troppi business e interessi, il Gampionato pero non sara falsato 

• Tutti d'accordo. il campionato 
sara regolare Poco importa, se il 
presidente di una squadra (la Fio-
rentina) e anche I'uomo che con-
trollera il calcio in tv (Cecchi Go-
n) «Non c'e alcun problema di re
golarita - afferma Slgl Rlwa, uno 
dei piu forti attaccanh Italian) di 
sempre, ora dingente accompa-
gnatore delia Nazionale di Sacchi 
- Cecchi Gon ha vinto un'asta, e 
giusto che trasmetta il calcio con te 
sue tv E sono assolutamente con-
vinto che i servizi giomalistici di 
Tmc, qualora Cecchi Gon decides-
se di tenere .tutti i diritti, saranno 
obiettivi come lo sono sempre stati 
flnora e come lo sono quelli della 
Rai Piuttosto, mi augurc che Tmc 
sia in grado di offrire un adeguato 
servizio ai telespettatori, perche so
no gli unici che possono rimetterci 
II campionato sara sempre lo stes-
so, cambieranno gli schermi su cui 

10 vedremo. Ma come sempre vm-
cera la squadra che segnera di 
piu» A Riva fa eco Bruno Contl, 
azzurro campione del mondo nel 
1982, ora nello staff tecnico-diri-
genziale della Roma per il settore 
giovanile «Per mouvi affettrvi e un 
po' un colpo pensare che tutte le 
trasmissioni del calcio'non andran-
no piO in onda sulla Rai, a cui sia-
mo abituati da sempre, ma su 
Tmc Ma anche loro faranno un ot-
tlmo lavoro E vera che ci sono in 
ballo molto interessi economici, e 
normale, nel calcio modemo, ma 
non credo propno che si arrivera a 
compromettere la regolarita del 
campionato» 

•II conditio d'm^ressi potra es-
serci In futuro - e II parere di Mno 
Zoff, presidente della Lazio - ma 
la situazione e ancora in evoluzio-
ne, In ogni caso, non credo che 
potranno esserci situazioni di ri-
schlo per la regolanta delle parti
te* E anche Sergio Campana, 
presidente del slndacatocalciatori, 
ft convinto che il problema non sia 
quello della regolarita: «ll discorso 
e molto pin ampio Tutta questa 
stona e I'ennesima conferma del 
fatto che il calcio sta cambiando,, 
ormai 6 solo business II conflitto 
d'interessi c'e, ma nessuno se ne 
preoccupa, perchfj tutte le societa 
pensano solo ad intascare quanti 
piu soldi possibile. In effetti, non e 
11 massimo della corrcttezza affida-
re I'lnformazione sul campionato 
al presidente di una delle squadre 
impegnate in campo. Ma da que-
sto punto di vista, non credo che ci 
saranno problemi di regolarita. 
ormai si vede tutto in tv delle parti
te di calcio, I telecronistl potrebbe-
ro, parlo per assurdo, dire quello 
che gli pare, ma resterebbero le 
Immaglm, i risultati... il problema 
vero e che il calcio non e piu sport, 
la loglca commerciale ha fatto pa-
sare In subordine tutto quanto il re-
StOn. 

•Mi tocchera tomans a lavare i 
vetrl ai semafori .». WHS Sannah 
con questa battuta commenta il 
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laiecamare aiw tiaon mimptco. A suusira uino am t uene enoceni 

Coppa Uefa 
Tomeo Intertoto 
sulle rati 
della Finlnvest 
URUMedlaestdelgnippo 
Fkilnvnt ha fbmato un contralto 
Mannala par trasmettere "In 
chiaro? la coppa Intertoto, II tomeo 
eon cui al asaegnano altrl tre pottl 
per la coppa Uefa ad attrattante 
•quadra eurepee che no siano 
rtmaate escluee. LO ha rtveurto II 
rnpomaUle FMnvett per 
I'wwrislzkNieool diritti televisivi, 
Umberto Qamanl. II tomeo, che 
mUora II22 giugno e al concludera 
I I21 agosto, vena tresmeuo I U 
Italia Uno. «AbMamo fkmato 
I'accordo - ha detto - perche 
quest'anno la Uefa ha gli 
aeaepiatoquattropoetl peril 
tomeo alleaocletattahane. Per II 
1997 vedremo che coaa fare. 
Anche ae II contralto e Mennale, 
traamettereino la coppa Intertoto 
soltanto te d aaranno squadre 
Rakane-. Quest'anno la coppa 
Uefa conta 91 partedpantl, ma 
dalle proadma station* aaranno 
119, Impegnate hi due tuml 
prellmlnari, uno a lugUo ed uno ad 

«Ma questo e ancora sport?» 
aa Conflitto di interessi Ancora una volta 
nel calcio, come molto spesso accade nella 
politica, la discussa formula magica toma 
d'attualita Mento (o piuttosto colpa?) diVit-
torio Cecchi Gon, aziomsta di maggioranza 
della societa che ha vinto I'asta per i diritti tv, 
ma anche presidente della Fiorentina C'e 
conflitto di interessi7 La situazione e anoma-
la Perch§ Cecchi Gori nell'asta del,pacchet-
tpcalcio hanvestitodueruolidi primopia-
tio; acquirente,' ma anche un po' venditore 
Curioso, no7 Del resto, cosi e stato anche per 
Adriano Galliam, uomo della Finivest, che 6 

nmasta a bocca asciutta nell'asta dove s e 
presentata come Rti, ma vincitrice con Tele-
piu (di cui controlla parte del pacchetto 
azionano) per il capitolo pay tv e pay per 
view, Galliam, pero, e anche viceprcsidente 
della Lega calcio, oltreche numero due del 
Milan (dopo Berlusconi, owiamente) Pure 
lui, come Cecchi Gori, e dunque venditore e 
acquirente al contempo 

Al dl'la del dato cunoso di questa coinci-'" 
denza di ruoli Che a occhio e croce sembra 
assai stonata, la domanda per gli sportivi e 
un'altra' in queste condiziom il campionato 
pu6 essere regolare' Oppure questa situa

zione avra qualche influenza suirampierite? 
Ci saranno campagne televisrve contro gli ar-
bitri «cattivi» con la Fiorentina? L'informazio-
ne sara corretta, osfumera verso il viola? E la 
moviola sara obiettiva? 

A questo punto a bene precisare che la 
professionalita deigibmalisti di Tmc e indi-
scutibile La preoccupazione riguarda inve-
ce le scelte cditorialia monte. Perchl I'edito-
'ree parte in caujsa nella*Mafe^fcftV^Siifelv''' 
dovranno raccontare. II tema.fsiyc'apis^Sf'" 
scottante Ancora rtbn e chiaro come andra 
a finire tutta questa storia, non si sa Seeffetti-
vamente Tmc gestira tutti i diritti tv che ha 

acquistaco, oppure se ne cedera una parte 
alia Rai. Eppure, gia si discute. 11 giudizio piu 
omeno unanime e che 1'informazione tv sa
ra corretta, uperche prevarra la professionali-
ta dei giomalisti su qualsiasi altra logica», 
•perche i risultati sul campo non possono es
sere cambiati con la telecamera». L'esito del 
«sondaggio» su questo punto e chiaro. Ma a 
frorite della tranquillita per la «regolarita», fra 
gli addetti ai lavori si percepiscelrR'&e una 
diffusa preoccupazione -peV il-cateio che 
cambia, per il calcio che diventa sempre piu 
tejevisivo, per il calcio sempre piu business. 
E sempre meno sport. 

successo di Cecchi Gori, successo 
che potrebbe lasciare I'opiniomsta 
africano disoccupato, qualora 
«monsse» la trasmissione Rai a cui 
lavora ogni domemca, Quelli che il 
calcio. Preoccupato per il propno 
posto di lavoro, Idns, ma non per il 
iconflitto di interessia che riguarda 
editon-dingenti sportivi «La regola
nta del campionato ncn c a n-
schio, anche se Cecchi Gon, oltre 
che proprietary dei diritti del cal
cio 6 anche presidente della Fio
rentina non e il caso di allannar-
si, Piuttosto, mi cluedo perche Ber
lusconi abbia fatto un'offerta cosi 
bassa Ma non sara forse che non 
gliene importava nullah 

MASSIMO FILIPPONI PAOLO FOSCHI 

Anche secondo Qene Qnocchl, 
comico-scntlore-attore «e grande 
ex promessa del calcio» come dice 
lui stesso, non c'e pencolo di cam
pionato irregolare a causa di con-
flitti di interesse. «Sono convinto 
che ancora non siano amvati a 
cambiare il nsultato di una partita 
negli studi televisivi - afferma 
Gnocchi - i valon in campo sono 
quelli che sono Non credo che ac-
cadra ma al massimo potrebbe 
succedere che qualche tv dica e n-
peta a gran voce che la Fiorentina 
e la squadra piu forte del mondo 
Ma se poi non vince, chi gli crede-

ra'» E poi «Certo, la situazione e 
anomala, ma nel calcio di oggi 
non c'e pift nulla di cui meravigliar-
si, la logica di mercato ha preso il 
soprawento su tutto il resto In 
questa mamera, pero, si accentue-
ra sempre di piu la differenza fra 
club ncchi e poveri, quest'ultimi ri-
schiano di restate schiacciati Per il 
calcio sarebbe un danno incalco-
labile» 

vSono sempre stato fedele alia 
radiotelcvisione di Stato Percui sa
ra costretto a non seguire piu il cal-
uo» E questo il pensiero di Bruno 
Gambarotta, sc nttore, umonsta 

nonche personaggio legato affetti-
vamente alia Rai. -Non sara una 
grande nnuncia - continua - visto 
che ormai il mio Torino sta lenta-
mente affondando in sene B». Sul-
leventuale conflitto di interessi 
Gambarotta e chiaro: «Non mi sor-
prende che un uomo politico, pre
sidente anche della Fiorentina, ab
bia acquistato i dintti Ormai in Ita
lia per esercitare potere il mezzo 
televisivo e importante, non a caso 
Berlusconi ha tre red...». Infine un 
invito "Per restitute al calcio il vero 
valore, quello squisitamente sporti-
vo. andate a vedere le partite ma 

quelle giocate sui campctti di peri-
feria o in parrocchia. Vi assicuro 
che e meglio delle puttanate calci-
stiche in pay-tv». 

La parola ad un allenatore, Oto-
vannl Gaieona, tecnico del Peru
gia in serie B. «lo ho seguito il cal
cio per 40 anni c I'ho sempre fatto 
sulla Rai. Una volta la televisione di 
Stato aveva potere, ora gli interessi 
economici dei gruppi privati I'han-
no soppiantata. Rimango cornun-
que scettico perche credo che tut-
t'ora la Rai abbia mezzi tecnici su-
penorn. Galeone poi entra nel me
nto della vicenda delle buste- "Cre
do che la Rai avrebbe fatto meglio 
a disinteressarsi del diritti del cri-

ptato per puntare tutto sui diritti in 
chiaro. Non dimentichiamo che 
neela Rai ci sono voci che hanno 
fatto la storia del calcio come Ca-
rosio; Martellini e Ciotti». Ma non 
c'e conflitto di interessi nella ge-
stione dei diritti televisivi del calcio 
da parte del presidente di una 
squadra che partecipa al campio
nato? fNo. Non credo che Cecchi 
Gori possa dettare leggi in favore 
della sua squadra. Si e solo impa-
dronito delle immagini, non e po-
co». 

Da un allenatore ad un aiiro. 01-
gl Cagnl, da sei stagioni alia guida 
deUPiacenza. «Sono a favore della 
privatizzazione percui penso che 
la questione dei diritti televisivi ac-
quistati da Telemontecarlo sia solo 
la conseguenza logica della con-
correnza tra privati che partecipa-
no al libera mercato.. Cagni non 
esclude pero che la Rai possa rien-
trare in gioco: «Ho letto che Tmc 
non1 ha le strutture per affrontare 
un impegno di questo genere E 
probabile che la Rai prenda in sub-
concessione alcuni diritti.. L'ultima 
valutazione deH'allenatore lombar-
do riguarda il presunto conflitto 
d'interessi: «Non ha senso mettere 
in discussionc la regolarita del tor-
neo soltanto perche Cecchi Gori e 
anche presidente della Fiorentina. 
Non credo che si possa inf luenzare 
Tandamento di un campionato 
soltanto con i commenti dei gior-
nalisti, E poi, mi scusi, ma anche 
nella Rai ci sono giomalisti-simpa-
tizzanti che fanno bene il loro me-
stiere». 

I progetti di Tmc dopo la vittoria: creare un percorso calcistico domenicale 

«Ricomporremo il puzzle del calcio» 
Nella redazione sportiva di Telemontecarlo la gioia per 
la vittoria non si placa. L'entusiasmo che gli ha permes-
so di soprawivere a tante complicate vicende ora ha 
I'occasione per esprimersi al massimo «Siamo pochi 
ma ce 1'ha faremo - dice il caporedattore Fiorenzo Pom-
pei - 1'amore per il prodotto e la nostra arma vmcente». 
E poi disegna I'idea di un percorso calcistico domeni
cale che ricomponga il puzzle del calcio televisivo. 

an ROMA II fax della Rai che ogni 
rnese rinnovava a Telemontecarlo 
il permesso di usare I ponti radio 
per trasmettere le gare di sci non e 
arrivato, ma nella sede romana 
della Balduina si dimostrano com-
prensivi. «Non voglio assolutamen
te pensare ad una ripicca nei nostn 
confronti da parte della Rai -dice 
Fiorenzo Pomnci, redattore capo 
delio sport-ecomprensiblle che in 
questo difficile momento per I'a-
zienda dl Stato ci si sia dimenticati 
di mettere mano al fax» La pazien-
za dei vmciton ha, pero, i suoi lim;ti 
e i colleghi di Tmc non ha gradito 
alcuni apprezzamenti sulla loro 
professionally Certi attacchi non 
te li saremo mai aspettati-sottoli-
nea Pompei-legittima ogni cntica 
su come e anda,ta in porto la parti
ta sui diritti televisivi, ma sulla no

stra professionalita non concedia-
.no sconti Anche perche non c'p 
bisogno di molte parole basta sfo-
gliare il «nostro album* Vado a 
memorla, ma penso che basti n-
cordare le Olimpiadi di Barcellona, 
Usa 'iH, Pele e Falcao commenta-
ton a Italia '90, il fenomeno Alba 
Panetti esploso a Galagol semrpe 
nel'90 » 

E queato e rilluatre passato, e II 
futuro? 

Sara altrettanto luminoso Ora 
non saremo costretti a lavorare 
con una mano legata dietro la 
schiena Non dovremo piQ sotto-
stare a veti ed imposizioni con cui 
hanno impedito di farci crescerc 

Ma state un po' pochlnl per que-
sta •oparazlorw rMnclta., come 
panaatedlfarcela? 

SI, e.vero attualmente nelle reda

zione sportiva siamo in quindici, 
ma abbiamo superato ben altre 
prove siamo andati vicim allo-
scuramento, abbiamo vissuto sul-
ia nostra pelle pesanti processi di 
ristrutturazione La sfida non ci 
spaventa e poi, nonostante il bru-
tale nfiuto della trattativa da parte 
della presidente della Rai, Letizia 
Moratti sono fiducioso che si pos
sa trovare un'mtcsa ragionevole P 
soddisfacente per tutti Come ha 
detto Cecchi Gori, non si tratta di 
stabilire chi ha vinto e chi ha per-
so, ma solo di trovare il modo per 
nspettare le esigenze del pubblico 
dei telespettatori 

Ma quando -come did tu-aveva-
te un bracclo legato dietro la 
schiena hal mal penaato guar-
dando II motto come la Rai trat-
tava II calcio ecco se aveaslmo I 
mezzi potremmo fare questo op
pure quello... 

II confronto con la Rai noi abbia
mo potuto viverlo su altri sport 
Per il calcio, visto che non abbia
mo avuto finora la possibility di 
competere, sarebbe sciocco dire 
come poteva essere trattato Posso 
solo dire che, pur giudicando di 
alto livello la professionalita del 
colleghi della Rai, mancava quel 
gulzz'o di fantasia che scaturisce 
quando si lavora con enorme en-

tusiasmo, con amore verso il pro
dotto ingredienti che si trovano 
naturalnientr, direi per ragioni fi-
siologiche, in piccole redazioni 
come la nostra 

L'entusiasmo e declsho ma do
ve sostenere un progetto, una 
capaclta dl Ideazlone. Cosa nol
le nella pentola calcistJca di 
Tmc? 

lo credo che la possibility di un' 
esclusiva nella realizza/ione del 
prodotto elaborata da un'unica 
rete possa servue a dare gambe 
ad una idea di costruire un per
corso domenicale Da ragazzo ri-
cordo I'attesa del secondo tempo 
di una partita, ora chi ci fa piu ca
so II prodotto calcistico e spezzet-
tato in tanti momenti Ecco I'idea 
dl un menu in cui si vada dall antl-
pasto al cafte, raccontando in tutti 
i suoi aspetti la giomata calcistica. 

E per I saporl sara piu forte quel
lo della polemlca o deH'Ironla? 

L'ingredionte dell'ironia siamo 
stati tra i pnmi ad usarlo con la Pa-
rictti di Galagol ai Mondiali del 
90 E poi non cadiamo nella Irap-
pola dcll'anticonformismo a tutti i 
costi La televisioae e un mezzo 
che brucia ogni novita in tempi ra-
pidissimi, c e una continua neces-
sita di svecchiare di trovare nuove 
forme, nuovi modi di raccontare 
televisivamente. 
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